



OBSERVATORIO TURISTICO CRUZ DEL SUR COMBARBALA

El que se ve más verdoso es Lemmon; el más brillante es PanStarrs.

PanStarrs y Lemmon van hacia el norte

Aproveche: hay dos cometas dando vueltas por ahí

Aquí las instrucciones para ver a los astros.

PAULINA BARRIGA

Afinando bien el ojo y mirando hacia el poniente, apenas cae la tarde es posible ver un fenómeno muy poco usual: el paso de dos cometas por nuestros cielos, y que son bastante visibles si uno les presta atención.

PanStarrs y Lemmon se llaman los cometas que están recorriendo este hemisferio mientras se dirigen al norte. El primero, más brillante porque está más cerca del Sol, es visible a simple vista y su cola es más elongada; para el otro, es mejor usar binoculares o un telescopio.

“Estos cometas vienen de la nube de Oort, que está muy lejos. Tiene el interés de que el material es más prístino, menos contaminado desde el origen del sistema solar. Y nos da luces sobre las condiciones físicas y químicas del origen del sistema, sobre el material del que se formó la Tierra”, explica el astrónomo

Diego Mardones, de la Universidad de Chile.

Para los no expertos que quieran disfrutar del espectáculo, el astrofotógrafo Arturo Gómez comenta que “hay que buscar lugares despejados con vista al poniente, momentos después de la puesta de Sol. La costa es buena, y desde Santiago, el cerro San Cristóbal o Farellones”.

El cometa más brillante, PanStarrs, ya está en su última etapa para verlo desde este lado del planeta porque en unos días más ya se retirará; es también el que está más cerca de la Tierra en términos astronómicos, a unos 150 millones de kilómetros, y a unos 45 millones del Sol.

“No es frecuente que podamos ver dos cometas al mismo tiempo”, acota Gómez.

Desde el observatorio Cruz del Sur han tomado imágenes de estos dos cometas. “Para PanStarrs tardamos dos días en ubicarlo con precisión, y a Lemmon lo estamos siguiendo hace unos dos meses”, cuenta Rodrigo Marín, uno de los fotógrafos de este centro.

“ Nos dan luces sobre las condiciones físicas y químicas del origen del Sistema Solar ”

Diego Mardones
astrónomo



Algo a

Si en marzo quieres pagar en 3 cuotas sin interés, dale.

Tarjetas de Crédito

Todo lo que quieras, hasta el 31 de marzo.



Úsala siempre, si no la tienes pídelo al 600 320 3000.



Usa tus Tarjetas de Crédito en forma responsable.

Si tienes una idea, dale.

Santander
un banco para tus ideas

VOX 600 320 3000
www.santander.cl

f t+ s santanderchile

Banco Santander Chile. Informarse sobre la garantía estatal de los depósitos en su banco o en www.sbf.cl

Válido para cliente persona natural titular de Tarjeta de Crédito emitida por Banco Santander Chile, incluido división Banefé. Aplica, desde el 15 de febrero al 31 de marzo de 2013, solo a compras efectuadas bajo modalidad 3 cuotas mensuales. No aplica a otros plazos. Las compras en cuotas están afectas al impuesto al crédito el cual será de cargo del cliente. Banco Santander Chile. Informarse sobre la garantía estatal de los depósitos en su banco o en www.sbf.cl.